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Augustdorf, 14. Juni 2020 

Antrag der SPD-Fraktion – Sanierungsstau an der „Grundschule in der Senne“ 

beheben 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

während eines Gespräches mit der Leitung der „Grundschule in der Senne“ wurde mir erläutert, dass 

insbesondere Baumaßahmen, die zwingende Voraussetzung für den ordentlichen Schulbetrieb sind, nicht 

umgesetzt wurden bzw. die Schulleitung immer wieder mit Blick auf die Zukunft vertröstet wird. 

Die Maßnahmen im Detail: 

• Barrierefreiheit: Der Zugang zum Eingangsbereich bzw. im Bereich der Aula zum eigentlichen 

Erdgeschoss ist weiterhin nur über Stufen möglich. Für Rollstuhlfahrer, Gehbehinderte mit 

Rollator oder Personen mit Kinderwagen ist der Zugang zur Schule nicht möglich. So mussten 

bereits Lehrer/Elterngespräche im Außenbereich der Schule geführt werden. 

• Aufgrund der begrenzten räumlichen Kapazitäten wird der ehemalige „Filmraum“ im 

Obergeschoss als Unterrichts- bzw. Gruppenraum genutzt. Eine hier vorhandene Glaswand (kein 

Sicherheitsglas) soll gegen eine Rigips- oder Schrankwand ausgetauscht werden, um eine 

Gefährdung der Schülerinnen und Schüler auszuschließen. 

• Mehrfach wurde von der Schulleitung der Wunsch gegenüber der Verwaltung geäußert, im 

Obergeschoss zwei Klassenräume mit danebenliegenden Förderräumen mit direkten 

Durchgängen (Türen) auszustatten, damit aus pädagogischer Sicht der Zugang zu den 

Räumlichkeiten nicht über den Flur erfolgen muss. 

• Mehrfach sei bei der Verwaltung die feste Installation eines Prowise-Boardes beantragt worden. 

Dieses Board wurde seinerzeit für viel Geld probeweise als mobiles Gerät angeschafft. In der 

Praxis habe sich aber herausgestellt, dass ein Hin- und Herschieben dieses Boardes pädagogisch 

und für den Erhalt des Gerätes (Neuwert 7.000,- €) keinen Sinn ergibt. Die Festinstallation soll 

bisher aufgrund der Kosten in Höhe von 1.000,- Euro gescheitert sein. 

• Wie auch im Hauptgebäude werden im Nebengebäude für die Klassenräume 1, 2, und 3 aus 

pädagogischer Sicht direkte Durchgänge (Türen) benötigt, damit der Zugang zu den 

Räumlichkeiten nicht über den Flur erfolgen muss. 

• Die Holzprofildecke einschließlich der Lampenhalterung im Flur des Nebengebäudes haben sich 

teilweise gelöst und müssen neu befestigt bzw. erneuert werden. 
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• Der Schulleitung wurden im Schlingweg auf Höhe der Skaterbahn von der Verwaltung der Ausbau 

von zusätzlichen Parkplätzen in Aussicht gestellt. Aufgrund der dort befindlichen zwei 

Kindertagesstätten, der OGS und den Bediensteten der Grundschulen sind die Parkmöglichkeiten 

jetzt schon nicht mehr ausreichend. 

• Der eigentliche Schulhof der GS In der Senne ist mittlerweile ca. 50 Jahre alt. Seit Jahren fordern 

Schulleitung und Elternvertreter die Erneuerung der Schulhoffläche. Inzwischen sind Teilbereiche 

dieser Fläche irreparabel bzw. bestehen nur noch aus einem Asphalt-Flicken-Teppich. Unfälle 

aufgrund der Bodenunebenheiten können nicht mehr ausgeschlossen werden. 

Die Finanzierung dieser Maßnahmen ist aus unserer Sicht auch in unserem Haushalt darstellbar. Hierfür 

sollen der Grundschule zusätzliche Mittel bereitgestellt werden. Mit Schreiben vom 12. Mai 2020 schrieb 

der Bürgermeister an die Bundesanstalt für Immobilienaufgaben, dass bis zum 31. Oktober 2020 ein 

Konzept für den ehemaligen Bundeswehrparkplatz erstellt wird. Hierdurch werden die im Haushalt 

eingeplanten Mittel für eine Ausgleichszahlung frei. 

Alternativ, sofern ein solches Konzept nicht durch den Bürgermeister erstellt werden kann, können die 

größeren Maßnahmen auch in das Jahr 2021 verschoben werden. In diesem Fall könnten die 

erforderlichen Mittel aus dem Konto 05.313.01 / 78510001 bereitgestellt werden. Dann sind die 20.000 

EUR aus dem Jahr 2020 wie unter Nr. 2 beschrieben für kleinere Maßnahmen im Jahr 2020 

außerplanmäßig bereitzustellen. 

Die SPD-Fraktion beantragt daher, in der kommenden Ratssitzung die folgenden Beschlüsse zu fassen: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, in der nächsten Sitzung des Rates bzw. des Haupt- und 

Finanzausschusses bzw. des Ausschusses für Bau, Planung und Umwelt aufzuzeigen, wann und 

wie die erforderlichen Baumaßnahmen umgesetzt werden können. 

2. Auf dem Konto 03.211.01 / 7851000 (Hochbaumaßnahmen - GS In der Senne) bzw. 7853000 

(Auszahlungen für sonstige Baumaßnahmen - GS In der Senne) werden außerplanmäßig 

350.000 EUR bereitgestellt. Die Mitteldeckung erfolgt aus dem Konto 01.111.06 / 78210001 

(ehemaliger Bundeswehrparkplatz). 

3. Alternativ wird die Verwaltung beauftragt, eine Finanzierung über das Konto 05.313.01 / 

78510001 zu prüfen. 

4. Sofern die Finanzierung aus den Nrn. 2 und 3 aus Verwaltungssicht nicht darstellbar sein sollte, 

wird die Verwaltung beauftragt, in der Sitzung zu Nr. 1 einen Alternativvorschlag zur 

Finanzierung vorzulegen. 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Heinrich Georg Schneider 
Fraktionsvorsitzender 


